

Vorlage Nr.IX/ 2/2009
für den Magistrat

Anzahl Anlagen: 0

Relaunch bremerhaven.de

hier: Bildung eines Lenkungsausschusses und einer Projektgruppe

A Problem

Der Magistrat hat sich am 21.01.2009 (Vorlage Nr. I/266/2008 - Protokoll-Nr. 27) für eine Beauftragung der Agentur oysterbay aus Hamburg zur Erstellung eines neuen Layout-Konzeptes für das Stadtinformationssystem bremerhaven.de ausgesprochen und mit der Federführung für die Umsetzung den Wirtschaftsbetrieb b.i.t. beauftragt.

Weiterhin wurde beschlossen, dass die neuen Inhalte von bremerhaven.de, die Zusammensetzung des Redaktionsteams sowie das Verfahren zur Pflege der Seiten sowie mögliche Folgekosten in einer gesonderten Vorlage dargestellt werden.

Für die Abwicklung eines derartigen Projektes ist ein Projektmanagement mit seiner besonderen Form der Projektorganisation unerlässlich. Um die Verantwortlichkeiten innerhalb eines Projektes zu definieren, ist es notwendig - in Abhängigkeit von der Komplexität der Projekte - unterschiedliche Gremien oder Personengruppierungen fest bzw. temporär einzurichten.

B Lösung

Es werden ein Lenkungsausschuss und eine Projektorganisationsgruppe gebildet.

Die Projektorganisationsgruppe stellt die Arbeitsebene dar und steuert das Gesamtprojekt auf der Grundlage der Entscheidungen des Lenkungsausschusses. In der Projektorganisationsgruppe müssen alle vom Auftraggeber und Auftragnehmer konkret an der Umsetzung beteiligten Personen vertreten sein. Weiterhin werden die Dezernate gebeten, eine Vertreterin oder einen Vertreter für die Mitarbeit in der Projektorganisationgruppe zu benennen. Die Projektleitung übernimmt Herr Wiegand, Betrieb für Informationstechnologie, und Herr Böye, Magistratskanzlei. Projektauftragsitzung wird voraussichtlich in der 2. Märzwoche 2009 sein.

Das Projekt hat eine definierte Laufzeit bis Ende 2009 und wird in regelmäßigen Abständen Sachstandsberichte für Politik und Verwaltung verfassen. Nach Ende der Projektlaufzeit wird eine Redaktionskonferenz als Nachfolgeorganisation die aktuellen Aufgaben in der Pflege des Stadtportals übernehmen.

Der Lenkungsausschuss ist oberstes Entscheidungsorgan im Rahmen eines Projektes. Er setzt sich zusammen aus Entscheidungsträgern/Entscheidungsträgerinnen mindestens des Auftraggebers und Auftragnehmers. Dieses Entscheidungsorgan löst Konflikte, setzt Prioritäten und definiert die strategische Ausrichtung. Aufgrund der großen Bedeutung des Stadtportals bzgl. des öffentlichen Interesses sollte sich der Lenkungsausschuss aus folgenden Personen zusammensetzen:

- Herr Oberbürgermeister Schulz
- Herr Bürgermeister Teiser
- Herr Stadtrat Radtke
- Fraktionsvorsitzender der SPD
- Fraktionsvorsitzender der CDU
- Herr Dr. Ralf Meyer, Referat für Wirtschaft

- Herr Wilfried Moritz, Pressesprecher
- Herr Wiegand, Betrieb für Informationstechnologie
- Herr Böye, Magistratskanzlei
- Herr Kemper, Agentur oysterbay

Der Vorsitz wird in der ersten Sitzung der Lenkungsgruppe gewählt. Erster Tagungstermin wird in der zweiten Märzhälfte nach der ersten Sitzung der Projektorganisationsgruppe sein.

C Alternativen

Es gibt keine vertretbaren Alternativen.

D Finanzielle / Personalwirtschaftliche Auswirkungen

Durch die Bildung eines Lenkungsausschusses und einer Projektorganisationsgruppe entstehen keine unmittelbaren finanziellen bzw. personalwirtschaftlichen Auswirkungen.

Keine Genderrelevanz.

E Beteiligung/Abstimmung

Die Vorgehensweise wurde mit der Magistratskanzlei abgestimmt.

F Öffentlichkeitsarbeit / Veröffentlichung nach dem BremIFG

Im Rahmen der allgemeinen Pressearbeit durch den Pressesprecher. Eine Veröffentlichung nach dem BremIFG wird empfohlen.

G Beschlussvorschlag

Der Magistrat stimmt der Gründung einer Projektorganisationsgruppe und eines Lenkungsausschusses zu.

Für den Lenkungsausschuss werden folgende Personen benannt:

- Herr Oberbürgermeister Schulz
- Herr Bürgermeister Teiser
- Herr Stadtrat Radtke
- Fraktionsvorsitzender der SPD
- Fraktionsvorsitzender der CDU
- Herr Dr. Ralf Meyer, Referat für Wirtschaft
- Herr Wilfried Moritz, Pressesprecher
- Herr Wiegand, Betrieb für Informationstechnologie
- Herr Böye, Magistratskanzlei
- Herr Kemper, Agentur oysterbay

In der Projektorganisationsgruppe sind alle vom Auftraggeber und Auftragnehmer konkret an der Umsetzung beteiligten Personen vertreten. Weiterhin werden die Dezernate gebeten, eine Vertreterin oder einen Vertreter für die Mitarbeit in der Projektorganisationgruppe zu benennen. Die Projektleitung übernimmt Herr Wiegand, Betrieb für Informationstechnologie, und Herr Böye, Magistratskanzlei.

Nach Ende der Projektlaufzeit wird eine Redaktionskonferenz als Nachfolgeorganisation die aktuellen Aufgaben in der Pflege des Stadtportals übernehmen.

Dezernent

